



CONSEJO PASTORAL DIOCESANO Y CONSEJO PRESBITERAL

Tiempo de valorar y reflexionar



Consejo Pastoral Diocesano



Consejo Presbiteral

objetivo del presente curso. Todos ellos expusieron factores positivos y negativos y, de manera general, se destacó la participación, el proceso de escucha que se ha hecho a todas las personas que han querido participar. De igual modo, se ha percibido que la gente se ha sentido más implicada, al tiempo que se han visto pasos hacia una mayor corresponsabilidad.

Por otra parte, Mons. Retana también ha reunido al Consejo Presbiteral, este organismo diocesano está compuesto por sacerdotes, como representantes del presbiterio de la Diócesis, y su tarea es la de aconsejar y ayudar al Obispo en diversos temas pastorales. Entre los puntos concretos del orden del día de esta sesión ordinaria, se realizó, como en el caso anterior, una valoración del camino sinodal en la fase diocesana.

Además, se presentó el 'Protocolo de prevención y acción frente al abuso a menores y personas vulnerables de la Diócesis de Ciudad Rodrigo'. Se dieron a conocer las 'Normas para el uso extralitúrgico de los templos de la Diócesis de Ciudad Rodrigo'.

Estamos en esa época del año en la que hay que echar la vista atrás para valorar el curso pastoral que termina y concretar en qué medida se han cumplido los objetivos y perspectivas.

El curso ha recuperado cierta normalidad tras los momentos más duros de la pandemia y, en el caso de la Diócesis, ha estado marcado por la llegada de don José Luis Retana el pasado mes de enero. El Obispo ha vuelto a escuchar en este fin de curso a los órganos que colaboran en el gobierno de la Diócesis y así, el Consejo Pastoral Diocesano es el órgano consultivo conformado por sacerdotes, laicos y religiosas y en el mismo se estudian y valoran las actividades pastorales de la Diócesis. En su reunión de junio, los participantes manifestaron su opinión sobre el camino sinodal que, por otra parte, era el

DÍA DE LA
IGLESIA
DIOCESANA

Diócesis de Ciudad Rodrigo

¡AYUDA A TU IGLESIA!
15 de Agosto de 2022

DELEGACIÓN DE MEDIOS

En este mes de julio se cumplen seis meses, exactamente, de la llegada de Mons. José Luis Retana a la Diócesis de Ciudad Rodrigo.

Reconoce que este periodo "no ha estado exento de dificultad", pues no se puede obviar que está al frente de dos diócesis hermanas, pero distintas, cada una con sus particularidades y necesidades.

"La acogida en Ciudad Rodrigo, el 7 de enero, fue extraordinaria, y la toma de posesión un día después estuvo muy bien preparada, con mucho esmero, mi familia y yo quedamos muy agradecidos de lo que vimos y experimentamos", recuerda con cariño.

Rápidamente, el 9 de enero, comenzó con la tarea de conocer a sus colaboradores más directos, "en esencia los conocía, pero quería ver a todos los sacerdotes uno por uno, y durante tres días es lo que hice, viendo sus dificultades e inquietudes".

En su agenda también incluyó la visita al alcalde de Ciudad Rodrigo, o al presidente de la Diputación y la subdelegada del Gobierno.

Mons. José Luis Retana:
"Creo que he sido muy bien acogido, la gente de nuestros pueblos y parroquias es extraordinaria"

A lo largo de este tiempo ha presidido dos retiros arciprestales, el último de ellos, con cinco encuentros durante el mes de junio. "Me he encontrado con gente sencilla, acogedora y afectuosa, creo que he sido muy bien acogido, la gente de nuestros pueblos y parroquias es extraordinaria".

Asume que algunas personas "puede que no se hayan sentido satisfechas con la solución dada a la Diócesis", pero en su caso concreto, "he aceptado lo que me pedía la Iglesia, como he hecho siempre".

Destaca los retiros en los arciprestazgos como "una cosa muy bonita porque te encuentras con sacerdotes, religiosas y seglares muy cercanos a la parroquia, que hacen ese día de retiro en el que hay posibilidad de oír al Obispo, de compartir oración y en la que se dedica una parte al trabajo más pastoral". Su sensación es que en estos seis meses "me ha dado tiempo a conocer bastante, estoy satisfecho con el trabajo y el conocimiento realizado en este tiempo".

La palabra corresponsabilidad al hilo, no solo de cómo deben ser las celebraciones, ha aparecido de manera constante en este curso que termina.



Mons. Retana, en el centro, el día de su toma de posesión



El Obispo junto al sacerdote D. Miguel Ángel García

"La corresponsabilidad de los carismas no es que ayude al sacerdote, sino que un bautizado con unos dones y una preparación podrá atender a la Evangelización".

En todas las diócesis de España, sobre todo en las que cuentan con muchas parroquias muy pequeñas, "una dificultad es la de atender a las comunidades en la celebración del domingo, y tendremos que afrontarlo, no personalmente, sino a nivel de arcprestazgo con unas normas que pueda dictar el Obispo lo más acertadas posibles, luego en nuestro arcprestazgo veremos cómo las podemos hacer frente", aclara.

En este sentido, el prelado no pierde la perspectiva de la trascendencia de la celebración del domingo, pero matiza: "Nosotros como arcprestazgo, ¿cómo podemos afrontar que en todas las poblaciones la comunidad se reúna aunque pueda haber algún día que no se pueda celebrar la Eucaristía? Lo importante es que la comunidad se reúna, viendo la importancia del domingo, pero puede haber una celebración que siga alimentando aunque al sacerdote no le haya correspondido estar allí ese domingo".

La Diócesis ya tiene experiencia en las celebraciones en ausencia de presbítero, "hay algún arcprestazgo que no ha comenzado porque tiene sacerdotes, aunque sean mayores que ayudan, pero otros son punteros, tienen mucha experiencia y van caminando muy bien".

Don José Luis considera que "no habrá dificultades para hacer este trabajo, que además es bonito, porque auna al propio arcprestazgo". En casi todos los retiros también se ha planteado la posibilidad de

que los párrocos de Ciudad Rodrigo puedan ayudar a comunidades cercanas, "haremos un trabajo de sinodalidad en ese sentido, de fraternidad que nos permitirá afrontar esa dificultad de la celebración dominical porque eso no agota el cuidado que los sacerdotes deben tener a sus parroquias el resto de la semana, para ir donde no ha celebrado, para visitar enfermos, para rezar con la comunidad... la semana es muy larga".

SÍNODO

El asunto que ha centrado el curso ha sido el Sínodo convocado por el Papa Francisco, "que ha comenzado al revés que otros sínodos, esta vez el Papa ha querido escuchar a las comunidades, nos hemos puesto todo el mundo en sínodo, en ese caminar juntos, y hemos comenzado, y luego se ha pasado a la Conferencia, luego a Roma y por último, llegará el sínodo de los obispos con el documento del Papa".

El prelado piensa que, "en nuestra diócesis y en general, el número de participantes ha sido discreto" y enumera factores como la pandemia o el propio calendario marcado, pero esto no ha impedido que haya habido "cosas muy importantes" y se refiere de manera especial a aquellos que han participado en el tiempo y que "han salido con la impresión de que su pertenencia a la Iglesia es más clara, su deseo de seguir a Cristo más vehementemente y el deseo de hacerlo juntos, con otros".

Por delante, todo un verano en el que el Obispo seguirá trabajando junto a su equipo en el próximo curso pastoral que comenzará oficialmente el 1 de octubre, y en el que el Sínodo, seguirá teniendo cierta relevancia.



El Obispo en su reunión con el sacerdote D. Nicolás Chaves

Elena Palacios viaja a Ecuador en un proyecto de voluntariado internacional de Cáritas

Cuando lean estas líneas, la trabajadora social de Cáritas Diocesana Ciudad Rodrigo, Elena Palacios Plaza, ya estará en Ecuador, en concreto en la ciudad de Puyo, donde va a participar en un proyecto de voluntariado joven internacional promovido junto a otras Cáritas de Castilla y León.

“Mi trabajo allí será colaborar con un proyecto de Cáritas Puyo, dirigido a la infancia”, explica Elena, “es lo que aquí denominamos un campamento urbano y es algo que hacen todos los años con niños indígenas o que viven en situaciones complicadas”.

Esta experiencia, que vivirá junto a otras nueve personas de la región, le permitirá conocer de primera mano lo que significa la cooperación al desarrollo y al acercamiento fraterno a otros pueblos y culturas. Este programa se inscribe en la dimensión de la caridad universal y misionera de la Iglesia.

“Yo creo que más que a aportar voy a aprender, soy voluntaria de Cáritas desde los 19 años y esto es una nueva aventura porque nunca he hecho voluntariado internacional; voy a conocer la realidad de Ecuador que, por otra parte, es muy cristiana”.

Reconoce que hasta que se toma la decisión, “te da cosilla”, pero una vez que entró en contac-



Elena Palacios

to con otros técnicos y misioneros como el vallisoletano, Carlos, “se me quitaron las dudas”.

En total serán 27 los días que pase en este país donde se muestra convencida de que “encontraré similitudes, porque el servicio de acogida en el que yo trabajo es la puerta de entrada a Cáritas, y por eso algunas necesidades serán parecidas pero la realidad va a ser totalmente diferente”.

Los jóvenes voluntarios de este proyecto han recibido una formación previa en los meses pasados y han sido seleccionados a través de una entrevista.

Las cifras de Cáritas en 2021

Las cifras totales nos hablan de 625 beneficiarios pertenecientes a 466 hogares.

El Servicio de Acogida, que busca ayudar desde la cercanía a las personas que lo necesitan y ofrecerles el tiempo apropiado para ser escuchadas, a la vez que se busca dar una respuesta adecuada a su situación, atendió a 381 beneficiarios integrantes de 250 hogares.

- El Servicio de Apoyo Psicológico atendió a 58 personas (64 beneficiarios). En total, hubo 550 intervenciones y sesiones, también se realizaron sesiones grupales con la participación de 45 personas.

- Durante 2021, se estuvo en contacto con 138 personas para realizar una información y orienta-

ción laboral. 14 personas realizaron unos itinerarios de inserción laboral.

- El Servicio de Infancia, Adolescencia y Familia ha trabajado con 93 niños y adolescentes junto a sus familias.

- Desde el Servicio de Huertos se gestionan los 58 huertos que tiene cedidos Cáritas a familias en situación de vulnerabilidad.

- El programa Lazarillo de prevención de drogodependencia en jóvenes realizó 18 atenciones a jóvenes y a sus familias.

- En 2021 se contabilizaron 72 personas voluntarias vinculadas a los diferentes servicios de Cáritas.

- El Servicio de mayores contó con 29 participantes el pasado año.

10/VII/2022

XV DOMINGO DE TIEMPO ORDINARIO, Lc 10,25-37

La parábola del buen samaritano es un desafío del sectorismo que envenena nuestras relaciones. El hombre caído en el camino ve acongojado cómo se desentienden de él aquellos de los que podía esperar ayuda: los "suyos", los representantes de su religión, los de su pueblo. Cuando se acerca un samaritano, enemigo proverbial de Israel, solo puede esperar lo peor. Es él, sin embargo, quien se acerca, lo mira con compasión y lo salva. El amor evangélico exige lealtad, no al propio grupo, sino al hombre que sufre aunque no comparta nuestra identidad.

17/VII/2022

XVI DOMINGO DE TIEMPO ORDINARIO, Lc 10,38-42

En ningún momento critica Jesús a Marta su actitud de servicio, tarea fundamental en todo seguimiento a Jesús, pero le invita a no dejarse absorber por su trabajo hasta el punto de perder la paz. Y recuerda que la escucha de su Palabra ha de ser lo prioritario para todos, también para las mujeres, y no una especie de privilegio de los varones. Es urgente hoy entender y organizar la comunidad cristiana como un lugar donde se cuida, antes de nada, la acogida del Evangelio en medio de la sociedad secular y plural de nuestros días. Nada hay más importante. Nada más necesario. Hemos de aprender a reunirnos mujeres y varo-

nes, creyentes y menos creyentes, en pequeños grupos para escuchar y compartir juntos las palabras de Jesús.

24/VII/2022

XVII DOMINGO DE TIEMPO ORDINARIO, Lc 9,51-62

La confianza de Jesús en el Padre es absoluta. Quiere que sus seguidores no lo olviden nunca: "el que pide, está recibiendo; el que busca, está hallando y al que llama, se le abre". Jesús no dice que reciben concretamente lo que están pidiendo, que encuentran lo que andan buscando o que alcanzan lo que gritan. Su promesa es otra: a quienes confían en él, Dios se les da; quienes acuden a él, reciben "cosas buenas".

31/VII/2022

XVIII DOMINGO DE TIEMPO ORDINARIO, Lc 12,13-21

En un pequeño relato, conservado por Lucas, Jesús revela qué piensa de aquella situación tan contraria al proyecto querido por Dios, de un mundo más humano para todos. No narra esta parábola para denunciar los abusos y atropellos que cometen los terratenientes, sino para desenmascarar la insensatez en que viven instalados. Desde la Iglesia de Jesús, presente en toda la Tierra, se debería escuchar el clamor de sus seguidores contra tanta insensatez, y la reacción contra el modelo que guía hoy la historia humana.

Los delegados de Familia, en Roma

Miembros de distintas diócesis y grupos de todo el mundo han participado en el Vaticano, del 22 al 26 de junio, en el X Encuentro Mundial de las Familias (EMF) que se ha celebrado con el lema, "El amor familiar: vocación y camino de santidad". La cita estaba organizada por el Dicasterio para los Laicos, la familia y la vida y la Diócesis de Roma y en la misma han participado los delegados de Familia de la Diócesis de Ciudad Rodrigo, D. Daniel Mielgo y Dña. Teresa Anciones.

Con este Encuentro se cierra el Año "Familia Amoris Laetitia" que se abrió el 19 de marzo de 2021, con motivo del 5º aniversario de la publicación de la exhortación apostólica *Amoris Laetitia*.

El grupo español estuvo integrado por 87 personas, de 31 diócesis, pero en el que estaba representada toda la geografía española.

El programa del Congreso se articuló en torno a cinco conferencias: «Iglesia doméstica y sinodalidad»; «Acompañar los primeros años de matrimonio»; «Identidad y misión de la familia cristiana»; «El catecumenado matrimonial» y «Familia camino de santidad».



Daniel y Teresa junto a otros Delegados

Presbíteros, religiosas y laicos revisan el curso en los encuentros arciprestales presididos por el Obispo

DELEGACIÓN DE MEDIOS

Una de las actividades que marca cada mes de junio, son los encuentros arciprestales de fin de curso en los que se pone en común lo trabajado durante los últimos meses y se valora el desarrollo de los objetivos planteados inicialmente, este curso pastoral, centrados en el Sínodo.

En esta oportunidad, se han desarrollado un total de cuatro encuentros presididos por el Obispo, Mons. José Luis Retana, y a excepción del Arciprestazgo de Águeda que abrió esta ronda en solitario, el resto se han celebrado de manera conjunta: Ciudad Rodrigo y Argañán, Campo Charro y Yeltes y por último, La Ribera y Abadengo.

Todos los encuentros han tenido la misma estructura y tras la oración inicial, don José Luis ofrecía una meditación que ha estado centrada en el Espíritu Santo como protagonista de la evangelización.

Con sus palabras, el prelado quiso dejar claro que todas aquellas cosas que pensamos que hacemos nosotros mismos, "es el Espíritu Santo el que las sustenta, el que tiene la llave de la Iglesia".

La relevancia del Espíritu Santo en el Nuevo Testamento "es muy grande" a pesar de que en ocasiones, "su papel parece irrelevante en nuestra



Encuentro de Ciudad Rodrigo

espiritualidad individual y comunitaria, el Espíritu Santo es el Dios desconocido", dijo el prelado.

Insistió, además, en que "tenemos que saber por quién vivir", al tiempo que lamentó que "a veces, nos falta alegría de la buena, de la que sale del alma".

TENER PRESENTE AL ESPÍRITU SANTO

El Obispo destacó que "estamos en un mundo en el que sería muy necesario que tuviéramos presente el Espíritu Santo" y tampoco quiso pasar por alto el hecho de que "Jesús, no es un hombre de esos extraordinarios, es producto de la gracia y el artífice de esa humanidad de Jesús es obra del Espíritu Santo, que impregnó la vida de Jesús desde el principio".

Fueron muchos más los ejemplos de Mons. Retana en relación a esa presencia del Espíritu, "que nos hace pasar del individualismo a una pastoral de colaboración" o el que nos saca del inmovilismo, "es como si no te dejara descansar, inquieta a la Iglesia y suscita en cada época momentos de renovación".

También es el Espíritu el que "nos hace creativos", o "nos rejuvenece" o "nos comunica la pasión por los valores del reino".



Encuentro de La Ribera y Abadengo

El Vicario de Pastoral, D. Gabriel Ángel Cid, ha sido el encargado de moderar, cada tarde, la reunión pastoral en la que, entre otros aspectos, se hace una valoración del curso.

Cid ha destacado en más de una ocasión el "enriquecedor diálogo" que se ha ido generando en el apartado en el que se planteaba cómo atender las celebraciones dominicales en nuestra Diócesis.

Para don José Luis, estos retiros en los arciprestazgos son "una cosa muy bonita porque te encuentras con sacerdotes, religiosas y seglares muy cercanos a la parroquia, que hacen ese día de retiro en el que hay posibilidad de oír al Obispo, de compartir oración y en la que se dedica una parte al trabajo más pastoral".

A lo largo de todo el Curso se desarrollan tres retiros con cada uno de los Arciprestazgos. El primero de ellos se fija en el inicio para dar a conocer el objetivo que se pretende trabajar; el segundo, se establece a mitad de Curso y se busca una primera valoración de lo trabajado. El fin de Curso marca el último de los retiros.



Encuentro de Campo Charro y Yeltes



Encuentro de Águeda

Graduación en el Seminario

El curso 2021-2022 ya es historia. Pero la historia de este año vuelve a estar cargada de grandes momentos en el Seminario San Cayetano donde celebraron la graduación de tres de sus compañeros: Hugo Redero, Alonso Puerto y Félix García. Esta fiesta de fin de curso comenzó con la Eucaristía presidida por el Rector, D. Anselmo Matilla. A continuación, tuvo lugar el acto de graduación en el que la profesora Dña. Adoración Cañamero y los alumnos hicieron sus respectivos discursos. Algunos de los profesores fueron los encargados de ponerles las becas. Posteriormente, compartieron una cena festiva con los profesores y todas las familias.



Los seminaristas acompañados por sus profesores y formadores



Foto de familia de los participantes y el Obispo

Por otra parte, Ciudad Rodrigo y Salamanca han celebrado, de manera conjunta, el Día del Misionero que este año se ha desarrollado en Ledesma el 2 de julio. De manera especial, en esta jornada se dio gracias a Dios por la vida del misionero salesiano, D. Fernando Hernández (Ledesma, 8 de abril de 1959 – Burkina Faso, 17 de mayo de 2019), natural de esta localidad y asesinado hace tres años en la obra salesiana de Bobo Dioulasso, en Burkina Faso.

Encuentro de las delegaciones de Misiones

La Casa de la Iglesia de Salamanca acogió el encuentro de fin de curso de las delegaciones de Misiones de la Iglesia en Castilla. El Obispo de Ciudad Rodrigo y de Salamanca, Mons. José Luis Retana, saludó a cada uno de los participantes antes de la celebración de la Eucaristía. Entre los asistentes había un grupo de personas de la Delegación de Misiones de nuestra Diócesis, encabezado por el delegado, D. José María Rodríguez-Veleiro.

Charla de D. Juan José Hernández

La celebración de la fiesta de Jesucristo, Sumo y Eterno Sacerdote, en la que este año se han celebrado los 25 años de sacerdocio de D. Antonio Risueño, y 50 de D. Ángel Martín, contó con otros momentos que siempre invitan a la reflexión, como la charla del presbítero D. Juan José Hernández Alonso. El sacerdote, natural de Aldehuela de Yeltes, habló sobre la primera comunidad de Jerusalén, siguiendo el libro de los Hechos de los Apóstoles y poniendo de relieve los diversos carismas. También se refirió a la sinodalidad y corresponsabilidad y comunión entre los creyentes del momento.



Salón Mazarrasa



El párroco y las religiosas en Sevilla

Un hijo de San Felices, nuevo beato

La Orden de Predicadores, los dominicos, cuentan con 27 nuevos intercesores en los altares, mártires de la persecución religiosa, que fueron declarados beatos en una ceremonia que se celebró en la Catedral de Sevilla. Uno de esos nuevos beatos es Fernando García de Dios, novicio para hermano cooperador que nació en San Felices de los Gallegos el 30 de mayo de 1916 y sus padres fueron porteros de la comunidad de Agustinas donde el nuevo beato sirvió de monaguillo en su iglesia. En 1931 fue a la escuela apostólica de Almagro y comenzó los estudios de humanidades, pero al cabo de tres años enfermó de la vista y pidió pasar a hermano cooperador. Tomó el hábito el 8 de septiembre de 1935. Comenzó entonces el año de noviciado, que no llegó a terminar, porque le dieron muerte a los 20 años. En esa ceremonia participaron el párroco de San Felices, D. Carlos Norberto Gómez, y varias hermanas Agustinas, además de un grupo de familiares.

www.diocesisciudadrodrigo.org



COPE CIUDAD RODRIGO 98.8 FM - RADIO MARÍA 102.4 FM